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ONLINE SU

PETROSINO

Approda in aula, come ci si aspettava, la vi-
cenda della sostituzione della vice sindaca
Marcella Pellegrino, da parte del primo citta-

dino di Petrosino. Lo scorso 18 giugno, con una deci-
sione apparsa quanto meno sorprendente, Gaspare
Giacalone dopo 6 anni di stretta collaborazione, aveva
proceduto alla sostituzione della sua vice. Al suo posto

era stato nominato Rocco Ingianni assessore in carica,
che è andato a ricoprire il ruolo di vice sindaco. As-
sessore invece è stato nominato Luca Facciolo, consi-
gliere comunale e capogruppo della maggioranza. Si
erano susseguite tutta una serie di dichiarazioni a so-
stegno della tesi del sindaco, “rintuzzate” da un nu-
meroso gruppo di comunicati della stessa ex vice

sindaca. Naturalmente all'interno del dibattito della
maggioranza anche la minoranza aveva detto la sua.
Ieri sera il dibattito si è trasferito nella sede istituzio-
nale. Infatti sia la Pellegrino che Facciolo sono consi-
glieri comunali in carica. [ ... ]

...continua in seconda

Il sindaco: “Lo ha deciso la maggioranza, divergenze anche sull'estate petrosilena”. La replica: “Sostituita per un cantante?” 

Nella seduta del Consiglio comunale il dibattito sulla
sostituzione della vice sindaco Marcella Pellegrino

INTERVISTA

Da due anni è alla guida del Tribunale lilybetano.
Ma il rapporto di Alessandra Camassa con Mar-
sala è radicato oltre il presente, alla luce degli anni

trascorsi qui, all’inizio della sua carriera, con Paolo Bor-
sellino a capo della Procura. Inevitabile parlare dunque di
quel tratto di strada condiviso professionalmente con il giu-
dice palermitano tra la fine degli anni ’80 e l’inizio degli
anni ’90, in una settimana scandita da eventi e celebrazioni
dedicate al ricordo della Strage di via D’Amelio. Quali
sono le sue sensazioni quest’anno? Il ricordo di Paolo è
sempre difficile, è sempre legato a tanta commozione e
tanta emozione. Altre volte, forse, è stato più sereno. Que-
st’anno è più difficile, perché questa sentenza ha messo
nero su bianco questo terribile depistaggio di cui tutti dob-
biamo sentirci responsabili, in particolare noi magistrati.
La nostra categoria ha l’obbligo di andare fino in fondo,
di ripercorrere. Voglio trovare anche l’aspetto positivo di
questo momento, che non ci consente di rimuovere, perché
molto spesso rimuoviamo, smettiamo di raccontare ai no-
stri figli. Siamo andati avanti, forse un po’ troppo, senza
ricordare che questa terra è stata veramente massacrata e

che questi grandi servitori dello Stato hanno fatto un
grande sacrificio per tutti noi. Questa sentenza ci aiuterà a
guardarci indietro, con maggiore consapevolezza. Di
fronte al “più grande depistaggio nella storia della Re-
pubblica” da dove si può ripartire? Dalle 13 conse-
gnate da Fiammetta Borsellino alla Commissione
regionale antimafia? Non lo so se si deve ripartire dalle
13 domande. Certamente si deve ripartire dal momento in
cui qualcuno andò a trovare in carcere il famoso Scaran-
tino. Si devono ricostruire i passaggi in maniera certosina.
Non si può accettare che ancora una volta l’Italia si ritrovi
con una strage misteriosa sulle spalle. Ne abbiamo avute
troppe. L’ultima relazione della Dia ha confermato la
forte la presenza di Cosa Nostra nel trapanese. Quali
strumenti servirebbero per contrastarla in maniera più
efficace? Mai come oggi ci vuole soprattutto sinergia.
Oggi la criminalità organizzata è soprattutto una crimina-
lità di tipo economico ed imprenditoriale. Prendiamo le
banche, ho visto concessioni di crediti a soggetti che non
avrebbero dovuto averle. Ci vuole una sinergia in tanti set-
tori, la magistratura non può essere lasciata sola. Quando

si sparava avevamo anche tanto consenso. Nel momento
in cui si tocca l’economia, il consenso viene meno. Non
che noi abbiamo bisogno di consenso, ma non possiamo
neanche operare contro i cittadini. I cittadini devono essere
un po’ più profondi e rispettosi delle istituzioni, e poi ci
vuole una sinergia globale delle amministrazioni, non solo
giudiziarie. A che punto siamo con il nuovo Palazzo di
Giustizia? Posso dire che nella mia giornata di lavoro di
9-10 ore, 3 sono dedicate al nuovo Palazzo di Giustizia.
Entreremo, penso ormai all’inizio dell’anno prossimo
anche se io speravo entro quest’anno.  [ vincenzo figlioli ]

Sul nuovo Palazzo di giustizia la presidente del Tribunale assicura: “Entreremo all’inizio dell’anno prossimo”

Borsellino, il depistaggio e la lotta
alla mafia: parla Alessandra Camassa
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La plastica ci seppellirà
Claudia Marchetti

CIL ORSIVO

D
a qualche anno è emergenza plastica nei
mari. Ed è uno dei veri allarmi su cui pun-
tare i riflettori. Altro che fake news! Recenti

studi hanno dimostrato che nel futuro del Pianeta
Terra ci sarà più plastica che pesci ed uccelli ma-
rini, considerando che già in tanti muoiono dopo
aver ingerito sostanze plastiche. Le immagini che
giungono in queste ore dall'Ong Parley for the Oce-
ans dalla Repubblica Dominicana, sono le più
sconfortanti: un mare di plastica naviga poco lon-
tano dalle coste. Si muove come l'ola negli Stadi,
come un tumore che si ramifica nell'ambiente per
contaminare la nostra salute e modificare le nostre
abitutini. [ ... ]

...continua in seconda
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[ La plastica ci seppel-
lirà ] - La bonifica è già
stata avviata: sono 500
i lavoratori che si sono
mobilitati per rimuo-
vere oltre 30 tonnellate.
Ma è solo una piccola
parte della melma di ri-
fiuti. Al momento le
maggiori concentra-
zioni si trovano nel-
l'Oceano Pacifico, tra
la California e le Ha-
waii. L'area interessata
è la Great Pacific Gar-
bage Patch. L'onda
anomala di materiale
plastico - in sostanza
detriti quali conteni-
tori, bottiglie, cavi, reti
da pesca, ecc. - rappre-
senta il 99,9% di quello
che galleggia in mare
per circa 79mila ton-
nellate in un'area circa
di un decimo della su-
perfice di tutto il Paci-
fico che sta
contaminando, pian
piano e inesorabil-
mente, tutti i nostri
mari, entrando nel-
l'Atlantico e prose-
guendo nel
Mediterraneo, fino, ad-
dirittura, in Oceania.
Cifre enormi, spaven-
tose, che fanno strin-
gere lo stomaco, quelle
rese note dall'Ocean
Cleanup Foundation,
qualche mese fa. E pen-
sare che, benchè se ne

parli da qualche anno,
l'emergenza plastica in
mare non è proprio re-
cente. Si fa risalire alla
fine degli anni '70, e
l'UNEP (United Na-
tions Environment Pro-
gramme), ha stimato
che ogni anno oltre 8
milioni di tonnellate di
plastica finiscono negli
oceani. Tutto ciò è fi-
glio di una scarsa, per
non dire pessima, pro-
pensione al rispetto
dell'ambiente che ci cir-
conda, del mondo che
abitiamo. L'essere che
vive questo mondo "si
fa la doccia 10 volte e
ha le formiche sulla ta-
vola... pulisce casa ma
non ospita, conosce i
nomi delle piante, che
taglia con la sega elet-
trica", proprio come
quel noto brano di Sa-
muele Bersani, lo
"Scrutatore non vo-
tante". E attenti a chi
votate, perchè chi ci go-
verna, per raggiungere
i propri subdoli obiet-
tivi, si è sempre disinte-
ressato di fare qualcosa
per l'educazione civica.
Esempio ne è la pes-
sima gestione dei rifiuti
urbani nel Mezzogiorno
d'Italia che non ha mai
trovato una vera risolu-
zione.

Dopo i diciassette milioni e mezzo di euro
stanziati in finanziaria per la promozione ter-
ritoriale a sostegno dell'aeroporto di Birgi,

ieri la Regione siciliana ha proceduto alla ricapita-
lizzazione della Airgest SpA, la società che gestisce
lo scalo trapanese, mettendo a disposizione altri do-
dici milioni e mezzo di euro. Oggi a parlare è uno
degli esponenti vicini a Nello Musumeci, il respon-
sabile provinciale del movimento Diventerà Bellis-
sima, l'avvocato marsalese Paolo Ruggieri. "Nelle
ultime settimane erano state messe in giro notizie che
hanno creato un allarme sociale ed invece il Governo
del Presidente Musumeci ha ancora una volta dimo-

strato non solo l'interesse per il rilancio del nostro
aeroporto ma di saper passare dalle parole (poche) ai
fatti (tanti), avendo impegnato in tre mesi ben trenta
milioni di euro per Birgi", ha affermato. Secondo
Ruggieri, adesso occorre completare l'iter per la pub-
blicazione del bando per l'affidamento delle tratte
aeree da e per Birgi: "A tal proposito una delegazione
del Coordinamento provinciale di Diventerà Bellis-
sima martedì prossimo sarà presente all'A.R.S. per
seguire i lavori della V Commissione, che deve esi-
tare tale bando di promozione territoriale, confidando
nel buon senso dei deputati che fanno parte della
stessa nel non rinviare ulteriormente questo impor-

tante adempimento, considerate le legittime aspetta-
tive dell'intera provincia di Trapani, e non solo, per
il ripristino della piena funzionalità dell'aeroporto di
Birgi", ha fatto sapere l'esponente. Di tale delega-
zione faranno parte, oltre a Ruggieri, l'avvocato Vin-
cenzo Abate e Elena Ferraro, che è anche
componente del CdA di Airgest; ai predetti si aggiun-
gerà il legale Vincenzo Maltese, presidente dell'Os-
servatorio per la Legalità di Trapani, che sta
seguendo da settimane la vicenda dell'aeroporto di
Birgi e che ha recentemente aderito al movimento del
Presidente della Regione Sicilia, Nello Musumeci.

Paolo Ruggieri: "Musumeci ha dimostrato coi fatti il rilancio"
AEROPORTO Diventerà Bellissima seguirà i lavori della V Commissione che esiterà il bando per lo scalo

Ancora una puntata, questa volta l'ultima, sulla vicenda
delle elezioni degli organismi amministrativi nelle
provincie siciliane. Era attesa da un momento all'al-

tro ed è giunta la decisione della Corte costituzionale che ha
bocciato la norma votata dall'Assemblea regionale lo scorso
agosto che prevedeva l'elezione diretta di presidente, giunta
e consiglio. Una legge varata con una maggioranza trasver-
sale e poi impugnata dal governo allora guidato da Gentiloni.
Secondo i giudici della Corte costituzionale la legge siciliana
di fatto fa venire meno la semplificazione avviata nel resto
del Paese con la legge Delrio. Quindi rimarrà in vigore il vec-
chio testo che prevede l'elezione di secondo grado tra sindaci
e consiglieri comunali senza alcun compenso aggiuntivo. La
Sicilia di fatto, con il voto dello scorso agosto, puntava a ri-

mettere in piedi le Province così come erano prima. Perplesso
il governatore siciliano Nello Musumeci: "Sono sorpreso
dalla decisione della Consulta, in un momento in cui la gente
si allontana dalle istituzioni, l'elezione diretta rappresenta un
primo coinvolgimento del cittadino elettore. Andremo a vo-
tare presto, anche se con questo metodo irragionevole. Si vo-
terà senza i cittadini, sembra strano, ma una guida bisogna
pur darla alle nuove province". Soddisfazione giunge invece
arriva dal centro sinistra: “In tutto questo tempo il centrode-
stra si è scatenato alimentando illusioni sul ritorno alla ‘vec-
chia elezione diretta’ che avrebbe chiamato al voto i cittadini
ha detto il democratico Antonello Cracolici, parlamentare re-
gionale del Pd. Il presidente Musumeci, ha utilizzato la pro-
spettiva del ritorno al voto diretto per le ex-Province come

‘esca’ per il proprio ceto politico e per i propri candidati alle
ultime elezioni regionali e nazionali”. Ora la giunta regionale
dovrà fissare la data del voto che sarà di secondo grado, in
pratica potranno candidarsi ed essere eletti soltanto i sindaci
e i consiglieri comunali in carica. Secondo Leoluca Orlando
presidente dell'Anci Sicilia...”La sentenza ha ribadito che la
riforma è nazionale e non può essere considerata legittima
l’applicazione in Sicilia in modo diverso e discriminante dal
punto di vista istituzionale, funzionale e  finanziario. A questo
punto è necessario che tutte le istituzioni facciano la loro parte
affinché anche alle città metropolitane e ai liberi consorzi
possa essere data la stessa dignità che è riconosciuta alle altre
province d’Italia in termini di trasferimenti finanziari e di eli-
minazione del contributo forzoso”. [ g. d. b. ]

Niente elezione diretta. La Corte costituzionale boccia la legge
PROVINCE In Sicilia potranno candidarsi ed essere eletti soltanto i sindaci e i consiglieri comunali in carica

Da lunedì scorso - e fino al prossimo 31 agosto - sono sospesi
i rientri pomeridiani dei dipendenti del Comune di Marsala.
Lo stabilisce un provvedimento sindacale ritenendone per-

tanto opportuna la chiusura nei pomeriggi di martedì e giovedì. Le
ore di lavoro non prestate saranno recuperate entro l'anno. Per 45
giorni, quindi - come avviene ormai da diversi anni - l'orario di la-
voro al Comune si articolerà su cinque giornate lavorative (da lunedì
a venerdì), dalle ore 8 alle ore 14. Gli Uffici rimarranno aperti al
pubblico dalle 8,30 alle 12,30. I dirigenti possono disporre giornate
e orari diversi di apertura al pubblico. Si consiglia di consultare pre-
ventivamente l'Ufficio cui rivolgersi.

Estate, uffici aperti la mattina

"Marsala nel degrado totale. Ratti, blatte, passaggi a livelli
che non funzionano correttamente, semafori spenti da
mesi, illuminazione pubblica non funzionante, spazza-

tura dappertutto, strade sporche, verde pubblico non curato, Rom che
ormai sono diventati padroni della nostra città". E' quanto la Consigliera
comunale Eleonora Milazzo "rimprovera" all'Amministrazione comu-
nale, in una nota, evidenziando una Città trascurata. "Continuo a chie-
dermi che fine abbia fatto la programmazione dell’Amministrazione
Di Girolamo che diceva “Faremo le cose per Bene” - afferma la Mi-
lazzo -. È inaccettabile e vergognoso che i nostri concittadini siano ab-
bandonati a loro stessi nel degrado e nella sporcizia". 

"Marsala nel degrado più totale"

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ Nella seduta del consiglio comunale il dibattito sulla so-
stituzione della vice sindaco Marcella Pellegrino ] - Il Mas-
simo Consesso Civico in apertura ha esitato un paio di
delibere di natura amministrativa, ma era chiaro che il nume-
roso pubblico presente si aspettava la discussione politica.
Prima di iniziare il dibattito il presidente Davide Laudicina
ha comunicato che il gruppo di maggioranza “Cambia Petro-
sino”, ha provveduto a sostituire il capogruppo Luca Facciolo
chiamato a ricoprire il ruolo di assessore, con Sebastiano Pa-
ladino, mentre il posto di vice sarà ricoperto da Caterina Pi-
pitone. Come era prevedibile il primo ad intervenire è stato il
sindaco: “Ho collaborato con la consigliera Pellegrino per
anni nell'interesse della città – ha detto Gaspare Giacalone -,
si tratta di una decisione dolorosa. Il sindaco però è anche te-
nuto ad ascoltare e a condividere le opinioni della maggio-
ranza che lo ha eletto. Abbiamo fatto, come è mio costume
da sempre diverse riunioni in cui ogni esponente della nostra
lista ha avuto modo di esprimere le sue opinioni. Da alcuni

mesi su temi e questioni importanti la mia ex vice sindaca era
su posizioni diverse dal resto dalla maggioranza. Su tutti la
scelta delle manifestazioni della prossima estate petrosilena.
A questo punto, dopo avere ancora una volta ascoltato i con-
siglieri che hanno contribuito alla nostra vittoria, ho ritenuto
che il rapporto tra la Pellegrino e la maggioranza fosse ormai
irrimediabilmente compromesso. Ho preso quindi la deci-
sione della sua sostituzione”. Immediata la replica della con-
sigliera: “Non riesco ad immaginare che il sindaco sostituisca
la sua vice per la scelta di un cantante piuttosto che di un altro
– ha detto Marcella Pellegrino -. In tanti esponenti della mag-
gioranza sono venuti a lamentarsi durante l'ultimo periodo
della situazione politica che si era creata, ed alcuni hanno ad-
dirittura annunciato che avrebbero preso in considerazione
l'ipotesi di eventuali dimissioni. Mi ha sorpreso poi vedere la
firma di tutto il gruppo, assessori compresi, nel documento in
cui esprimeva sfiducia nei miei confronti. Io comunque con-
tinuerò ad occuparmi di Petrosino con la qualifica che i citta-

dini mi hanno assegnato, ossia quella di consigliere comunale.
Esiterò favorevolmente gli atti che mi convinceranno, vo-
tando contro se non ne ravviserò la necessità per la città. Vi-
gilerò sugli atti che la giunta invierà al Consiglio comunale”.
Per l'opposizione abbiamo sentito il capogruppo di “Adesso
il Futuro” “Abbiamo assistito nel corso della riunione del
Consiglio – ha detto Vincenzo D'Alberti – ad una serie di
scuse e di pretesti che nulla hanno a che fare con i veri motivi
per i quali il sindaco ha cambiato la sua ormai ex vice. La ve-
rità sta nel fatto che all'interno della maggioranza, piuttosto
che gli interessi della città, prevalgono gelosie politiche. Il ri-
sultato eclatante in termini di preferenze conseguito dalla Pel-
legrino alle scorse amministrative e il suo attivismo in diversi
settori della vita sociale la indicavano come possibile candi-
data al termine del mandato di Giocalone. Questo a diversi
non è andato giù. Trovato il primo pretesto, si è arrivati alla
decisione del sindaco di cambiare l'assesto della giunta”.
[ gaspare de blasi ]

CONTINUA DALLA PRIMA

Un traguardo che ai giorni nostri

sembra incredibile.

Un esempio per tutti, soprattutto per i giovani.

Mano nella mano avete percorso un cammino

pieno di cose belle ma anche di ostacoli

che con l’amore e la complicità avete superato. 

Augurandovi ancora gioia e felicità,

i vostri figli Salvatore, Uccio, Massimo e Fabio

con affetto.

21 luglio 1958 - 21 luglio 2018

AUGURI ||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||

60 anni di matrimonio
( N O Z Z E  D I  D I A M A N T E )

Carmela Sorrentino

e Giacomo Ciaramidaro 
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Fafà e la sua Comic Band presentano lo spettacolo del
duo comico "Matranga & Minafò" domani, la sera
del 22 luglio. Sarà il locale Mir Mir Beach, sul Lun-

gomare di Petrosino, ad ospitare la coppia nota grazie a tra-
smissioni come Sicilia Cabaret e Made in Sud. Matranga
& Munafò nascono nel 2005 in un villaggio vacanze e si
consolida a Palermo nelle reti locali con programmi di de-
nuncia sociale e concludendo l’esperienza satirica con “La
Repubblica .it” tutti i servizi a sfondo giornalistico e in
chiave ironica e demenziale. Prevendite: 327.3683857 -
333.5711993 - 320.00614019. Biglietti Posto Unico: 10
euro; Biglietto + apericena: 18 euro. 

A Petrosino con Matranga & Minafò

Sarà un fine settimana ricco di ap-
puntamenti con “Petrosino Estate
2018”. Questa sera in piazza Bi-

scione dalle ore 17 si svolgerà la quarta
edizione del “Gran Galà del Cane”, ini-
ziativa organizzata dall’associazione cul-
turale “Gruppo Musa”. Come nelle
precedenti edizioni, la manifestazione
mira, tra le altre cose, a sensibilizzare i cit-
tadini verso l’adozione dei cani. In gara ci
saranno le seguenti categorie canine: baby
(3-6 mesi); juniores (7-10 mesi); giovani

(11-17 mesi); adulti (oltre i 18 mesi). Pre-
visto anche un “best show” per Labrador,
Alani, Pitbull American Stafford, Pastori
Tedeschi e Meticci. Domani, 22 luglio, si
proseguirà dalle 18, al Biscione, con il
“Festival du Gnocculu”, manifestazione
giunta alla sesta edizione su iniziativa
dell’associazione “Original Nep”. Alle ore
19 si terrà il laboratorio “Impariamo l’arte
dello gnocculo”, a cura dell’associazione
Auser, alle ore 20 prenderà il via la degu-
stazione e alle ore 21 spazio allo spetta-

colo “Panza e Prisenza”, con Peppe
Quinci e Katiuska Falbo. Alle ore 17, in-
vece, presso l’impianto sportivo Baggia-
notto si terrà la finale del torneo federale
di tennis (20esima tappa del “Grand Prix”
regionale) riservato ai giovani under 10 e
organizzato dalla “Asd Max Sporteam”.
Subito dopo il match è in programma la
premiazione. Lunedì 23 invece, concerto
in Piazza dell'Associazione Musicale Dia-
pason a partire dalle ore 21.

Gran Galà del Cane e Festival du Gnocculo
PETROSINO ESTATE Tanti eventi nel fine settimana all'interno delle manifestazioni

Una parata variopinta che dal
cuore del centro storico (Porta
Garibaldi) raggiungerà il monu-

mento ai mille, mentre decine di moto si
raduneranno nello stesso luogo in cui
farà capolinea la musica contagiosa della
“Egadi Dixie Band”. Sarà questo l’ “in-
cipit” della terza edizione del Festival del
Tramonto che ha preso il via ieri. “As-
saggi di Meraviglia” con il Sunset Food,
un Villaggio del Gusto, a cura del Disio
Resort dello chef Enzo Parisi con il co-
ordinamento dell’associazione Ciuri pre-
sieduta da Filippo Peralta, proseguirà al
Monumento ai Mille oggi e domani e il
26 e 27 luglio in piazza SS. Filippo e
Giacomo (ticket di 8 euro adulti/5 euro
bambini). Il Villaggio del Gusto conta sul
sostegno della Sigel che ha realizzato il
gelato “Meraviglia” mentre la Zicaffè
(che offre in premio ai vincitori dei con-
corsi delle tazze limited edition “tra-

monti” con confezioni di caffè) preparerà
“pensieri d’aroma”, vere e proprie poesie
in tazzina. Baglio Oro, azienda vinicola
d’eccellenza ha offerto invece il vino.
Inaugurata anche la mostra fotografica
“Un click al tramonto” che ospita i tra-
monti di Marettimo in ragione di una si-
nergia con Vito Vaccaro presidente
dell’associazione C.S.R.T. Il Concorso
canoro “Raggi di note” si terrà nelle se-
rate del 20 e del 26 luglio, rispettiva-
mente al Monumento ai Mille e in piazza
SS. Filippo e Giacomo, aperto a giovani
di età compresa tra gli 8 e i 30 anni, di-
visi in due categorie: Junior (8-14) e Se-
nior (15-30) i cui primi classificati,
secondo il giudizio di una giuria tecnica
saranno premiati con la registrazione di
un brano e videoclip a cura di The Vocal
Academy di Riccardo Russo e Silvia
Mezzanotte e con una borsa di studio of-
ferta dall’Officina artistica Carpe Diem.

Ospite della serata sarà il giovane talento
canoro Toti Lo Faso. Ancora oggi
alle ore 19 prenderà il via da Porta
Nuova FIT in OUT –Primo Urban Route
a cura de L’altra Palestra di Giovanna
Marceca: un itinerario sportivo e cultu-
rale nel cuore della città. Alle 22 il piaz-
zale del Monumento ospiterà
il concerto reggae di JAKA (ingresso li-
bero) che presenterà il suo nuovo album
“Il suono dell’Isola”; presenta l'evento
Ninny Bornice. Domani, 22 luglio, per-
formance dei maestri di danza Giovanna
Panicola e Giovanni Paladino (ASD
Emozione Danza) e con il concerto dei
Gate4. Ideatrice e curatrice della mani-
festazione è la Consigliera comunale
Linda Licari, mentre il coordinamento
culturale è della giornalista Chiara Pu-
taggio. A promuovere ed organizzare il

cartellone è il Comitato Festival del Tra-
monto e l’Associazione Vivere Marsala,
con il patrocinio del Comune, della Re-
gione, di Camera di Commercio di Tra-
pani e CNA, con il sostegno di Zicaffè,
Sigel e Autosicura e in collaborazione
con: La Bottega della Ceramica, le asso-
ciazioni Ciuri, L’aquilone e il melograno,
Pro Loco Marsala, The Vocal Academy,
Officina artistica Carpe Diem, Il Marsa-
lese Medio, Solidalia, Pega, I Vicoli del
Mediterraneo, Emozione Danza, Spazio
Yoga, Albero delle Storie, L’Altra Pale-
stra, I Fenici Rugby Marsala, ASD Città
di Marsala, Motoclub Marsala FMI “R.
Pasolini”, Nuova Pallacanestro Marsala,
Calcio Marsala Futsal, Fight club Mar-
sala, Ortopedia Galanti, Comir Group,
Assud Mozia, Arini e Pugliese, Circolo
Velico, Libreria Mondadori. 

Festival del Tramonto: prosegue il ricco programma
EVENTI Sunset Food al Monumento ai Mille, concerto reggae di Jaka, spettacolo di Rosario Lisma e presentazione del libro di Salvatore Inguì

Stasera alle 21,30 sarà il Circolo Velico ad
ospitare lo spettacolo di Rosario Lisma dal ti-
tolo: “Che Gusti ci sono” (ticket 10 euro in
prevendita presso Libreria Mondadori). Uno
spettacolo tutto da godere con retrogusto a sor-
presa. "Storie private accadute, “Fatto Vero!”
come si dice da noi quando si comincia un rac-
conto reale. Storie di famiglia, di sapori la-
sciati, di identità da costruire, di giovani
“fuorisede”, quelli che a diciott’anni partono
per il continente non più per le fabbriche, ma
per le università, non più con le valigie di car-
tone, ma coi trolley, che però, esattamente
come quelli di quarant’anni fa, hanno fame di calore e amore. Un racconto
che si guarda alle spalle e si ride addosso". 

Domani, 22 luglio, il Monumento ai Mille alle ore
20,30 ospiterà la presentazione del libro “Rwanda”
di Salvatore Inguì (Casa Editrice Tatzebao). Il respon-
sabile provincale di Libera, nonchè assistente sociale,
è partito per l'ennesimo viaggio nelle aree più povere
del Mondo. Dopo, tra gli altri, i "diari di bordo" di Ma-
dagascar e Ciapas, adesso racconta una triste pagina
di storia moderna: il genocidio in Ruanda (o Rwanda),
che nel 1992 e in pochissimi mesi portò allo sterminio
di circa un milione di persone. La più colpita, l'etnia
Tutzi, che corre il rischio di essere abbandonata dalla
memoria. In tutto questo l'uomo Occidentale e l'Eu-
ropa in primis non può stare a guardare dopo essere
stata, per secoli, complice di scelleratezze. A seguire gli ospiti dello Sprar “I colori del
mondo” che fa capo al Consorzio Solidalia, racconteranno in versi inediti la loro personale
Odissea accompagnati dalle percussioni di Jamah Africa Bongo. 
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Nel primo "incontro con i cittadini" dell'ex sindaco Salvatore Lombardo a El Colorado, nel mio intervento pubblico
dal palco, tra le tante richieste sollecitai la ristrutturazione della Piazza Fiera di Strasatti. Si fecero i lavori, con un
apposito progetto, che avevo sollecitato, ma la cura della piazza andò scemando, con un risveglio solo per l'appun-
tamento annuale della Fiera. Chissà perché? Dell'altra piazza dietro la Posta, costata oltre un milione di euro, solo
erbacce e vandalizzazione. Ho sollecitato più volte il sindaco Alberto di Girolamo di rendere fruibile questa nuova
piazza, creando un anello a confine del recinto, per lo sport podistico e ciclistico. La risposta? Hanno chiuso l'in-

gresso della piazza con un recinto di conci di tufo, in parte fatti crollare, per evitare di continuare ad essere utilizzata
come centro rifiuti di alcuni "barbari". Hanno pure collocato una telecamera per evitare il deposito dei rifiuti. Per
il resto? Il nulla! Ho parlato, qualche anno addietro, con l’attuale parroco don Giacomo Marino per iniziare a pro-
grammare la realizzazione della Nuova Chiesa di Strasatti in questa nuova piazza. Evitando di vedere tantissime
persone fuori dalla chiesa sul marciapiede  davanti il portone d’ingresso, per l’esigua capienza della bellissima
chiesa esistente […].                                                                                                                             Gaspare Barraco

A Strasatti due “nuove” piazze e neanche una con un corretto look
LETTERE

VELA
La scorsa settimana si è svolta a Mes-
sina, la quinta tappa del Campionato
Zonale, riservato alla classe Laser. La
regata è valida come selezione per il
Campionato Nazionale. A salire sul
podio, ancora una volta, gli atleti
Amos Di Benedetto e Giulia Schio, i
due migliori laseristi della Società Ca-
nottieri Marsala. I due giovani conti-
nuano a regalare bellissime emozioni
allo sport locale e non solo. In partico-
lare, Amos di Benedetto ha conqui-
stato il primo posto assoluto, mentre
Giulia Schio si è classificata seconda
assoluta e prima femminile. 

VOLLEY

Dopo aver ufficializzato il primo
colpo di mercato, la top player Vero-
nica Angeloni, la dirigenza del Mar-
sala Volley ha raggiunto l’intersa per
annoverare tra le proprie fila atlete di
indubbio valore. Si tratta delle palleg-
giatrici Giorgia Avenia e Sofia Turlà.
Giorgia è reduce da una grande sta-
gione a Baronissi (l’anno precedente
ha giocato a Caserta), dove lo scorso

hanno ha diretto in maniera impecca-
bile le sue compagne raggiungendo un
ottimo risultato finale. Nativa di Reg-
gio Emilia, ma romana di adozione, la
giovane palleggiatrice (classe 1994) è
una lucidissima regista. Voluta forte-
mente da coach Leo Barbieri e dal di-
rettore tecnico Valerio Vermiglio,
assicurerà anche una buona presenza a
muro dall'alto dei suoi 182 centimetri.
La siciliana Sofia Turlà, classe 1998,
ha mosso i primi passi a Modica, sua
città natale. E’ poi approdata a Roma
in un club che ha fatto la storia nel
volley giovanile, il Casal dei Pazzi.
Alla corte di Cristofani e Kantor ha
vinto diversi titoli giovanili, ha acqui-
sito tanta esperienza e ha perfezionato
il suo ruolo, lei che pallavolistica-
mente era nata come centrale. I tifosi
marsalesi se la ricordano bene quando,
in occasione della finalissima play off
in gara 3, venne ad espugnare il “Pala
Bellina” conducendo le compagne del
Volley Rò Casal de Pazzi in “A2”. Da
Roma si è trasferita a Maglie e l'anno
scorso a Bolzano con il Sudtirol Ne-
ruda sempre in “B1”. La ventenne
Sofia adesso ritorna nella sua Sicilia
pronta per la seconda serie nazionale. 

FLASH DI SPORT

La Scuola di Ballo "Emozione Danza" di
Marsala, diretta dai trainers Giovanni Pa-
ladino e Giovanna Panicola è stata presente
lo scorso 5 e 6 Luglio a Rimini in occa-
sione del Campionato Italiano di categoria
2018, organizzato dalla Fids, unica Federa-
zione Italiana di Danza Sportiva ricono-
sciuta dal CONI. Coppia di grande rilievo
per Emozione Danza, gli atleti Antonino
Paladino e Lorena Sansica sono riusciti ad

ottenere una splendida finale nelle Danze
Standard, con esattezza un meraviglioso
quinto posto su 41 coppie in gara prove-
nienti da tutta Italia, ottenendo così il pas-
saggio di merito nella Classe successiva.
Ottime sono state anche le performance
degli altri allievi Sebastiano Perrone e Gio-
vanna Piccione, Giuseppe Sanica e Maria
Anna Marino, Roberto Montalto e Saman-
tha Sciuto: questi ultimi sono riusciti ad ot-

tenere una medaglia di bronzo nella disci-
plina Ballo da Sala e un quinto posto nella
disciplina Combinata Nazionale. I maestri
Giovanni e Giovanna sono molto soddi-
sfatti e orgogliosi del lavoro fatto da queste
coppie durante l’anno sportivo 2017/2018,
la strada è sicuramente molto lunga ma
questo rappresenta un ottimo punto di par-
tenza.

Campionato Italiano Fids, in finale la scuola
Emozione Danza con la coppia Paladino-Sansica

DANZA Ulteriori riconoscimenti ad altri ballerini marsalesi guidati da Giovanni Paladino e Giovanna Panicola

Si terrà a Marsala, giorno 23 luglio alle ore 18.30, presso il
"Parco della Salinella", il primo torneo ufficiale di “Ciapped-
dre”. L'evento avrà luogo all'interno della manifestazione "Fe-
stival del Tramonto" giunta alla sua terza edizione. Ad
organizzare il torneo sono stati i ragazzi del "Marsalese Medio"
- una pagina facebook che sta riscuotendo tanto successo nel
web, per la costante ironia applicata alla Città di Marsala e per
l'interesse nelle questioni sociali - e da "Vivere Marsala", un
gruppo di ragazzi impegnato in attività culturali e ricreative sul
territorio marsalese. Per la prima volta dunque Marsala potrà ci-
mentarsi nel vecchio e tradizionale gioco in maniera "ufficiale":
in questo modo gli organizzatori si pongono il duplice obbiettivo
di avvicinare i più giovani ad un antico passatempo che rischia
di essere dimenticato e allo stesso tempo di far accorrere al-
l'evento chi da piccolo, per strada, amava cimentarsi in questo
gioco. La partecipazione al torneo è totalmente gratuita e le ciap-
peddre e il premio saranno gentilmente offerte dall'artista Peppe
Genna.

Primo Torneo di Ciappeddre al Parco della Salinella 
INIZIATIVE E’ organizzato dai ragazzi della pagina Facebook “Marsalese Medio” e dal gruppo Vivere Marsala


